

EL NACIONAL

En el Desamparo, los Judíos en Argentina, Denuncian en Israel!

JERUSALEN, 1o. de marzo. (AFP y EFE). — Un pedido de debate urgente sobre "el desamparo de los judíos en la Argentina", fue presentado hoy ante el parlamento israelí por el diputado independiente, Samuel Flatto Sharon.

En una carta dirigida al presidente de la Knesseth (parlamento), Flatto Sharon afirmó que formula el pedido en nombre de "centenares de personas que residen en Israel y cuyos parentes o amigos en Argentina son arrestados, internados arbitrariamente en campos de concentración o torturados".

"Conscientes de la necesidad de mantener buenas relaciones con la Argentina, no debemos dejar solo a los medios de información el papel de alertar a la opinión sobre lo que sucede en la Argentina", concluye la carta de Flatto Sharon.

Un pedido anterior del mismo diputado sobre el mismo tema, no fue reconocido por la presidencia de la Knesseth como de carácter urgente.

PODRÍAN LIBERARLOS

Por otra parte, el gobierno del general Rafael Videla está considerando favorablemente la posibilidad de liberar a presos políticos de la Argentina, quienes se radicaron en Israel.

La información, difundida por el matutino "Iedior Ajronot" de Tel Aviv, consigna que "varios de ellos ya se hallan en el país".

Según el diario local, entre los detenidos políticos en distintas prisiones argentinas existen alrededor de cien de origen judío, o casados con judíos.

Hacia el presente, y desde hace dos años, varios centenares de perseguidos políticos judíos, no judíos del cono sur de América Latina se establecieron en Israel.

Una asociación de familiares de muertos, detenidos y raptados, que funciona privadamente en Tel Aviv, informó a EFE que los judíos desaparecidos el año anterior en la Argentina llegan a 420.

La portadora de la lista, una mujer que dijo haber perdido a dos hijos en Buenos Aires, declaró que la liberación de detenidos de origen judío promoverá igualmente la de "otros que tienen visas para países europeos, por gestión de amnesia internacional".

Se Constituyó el Comité Mexicano de Matemáticos

Por J. Miguel SEGUNDO GONZALEZ

Es urgente que las autoridades definan una "política científica" para poder ser un país independiente; actualmente el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología ha caído en el burocratismo y más que investigación se aboca a realizar actividades políticas.

Así lo manifestaron este miércoles los doctores matemáticos mexicanos, Javier González y Carlos Imaz, investigadores de la Universidad Autónoma Metropolitana y del Instituto Politécnico Nacional, respectivamente, en conferencia de prensa.

Ello surgió al término de dar a conocer la constitución del Comité Mexicano de Matemáticos, en donde afirmaron que no obstante de que en México existe una comunidad científica muy pequeña "es muy respetable en el ámbito internacional".

Dijeron que nuestro país cuenta con escasamente 70 doctores en matemáticas, mientras que en países como Estados Unidos cada año se gradúan poco más de mil.

Por otra parte, indicaron que las autoridades no tomaron en cuenta al científico, caso concreto es cuando hace más de 20 años se propuso que México hiciera su propia bomba atómica, pero se dijo: "No haremos una carrera hacia la guerra".

"No era que quisieramos hacer una carrera armamentista, sino entrar de

lleno junto a las demás potencias a la era nuclear, sin embargo ahora estamos retrasados 20 años".

Ahora tenemos que decidir si adoptamos la tecnología nuclear mediante el sistema franco-canadiense —agua pesada— o el de Estados Unidos —uranio enriquecido—.

Javier González continuó diciendo que el desarrollo científico está frenado por las declaraciones contradictorias de los políticos.

Siempre se habla de importar tecnología pero nunca se ha planteado la posibilidad de que vayamos a ser independientes.

"Ahora va se habla de adoptar tecnología nuclear de Estados Unidos y de Francia y Canadá; es decir, va no sólo vamos a depender de Estados Unidos, sino de Francia y Canadá".

90 CARREPAS UNIVERSITARIAS CLAUSURADAS EN ARGENTINA

Por otra parte, dijeron que su comité estará dedicado además de promover la actividad científica, a denunciar la violación de derechos humanos, como es el caso del matemático uruguayo José Luis Massera.

Asimismo comentaron que desde que Rafael Videla tomó el poder en Argentina, noventa carreras universitarias han sido cerradas, entre ellas figuran las de ciencias sociales, ciencias exactas, así como la psiquiatría.

EXCELSIOR

Pruebas de la Nefasta Cooperación Entre los Gobiernos de Argentina y Uruguay

WASHINGTON, 1o. de marzo. (AFP) — Pruebas irrefutables de secuestros, asesinatos y tortura de ciudadanos uruguayos en territorio argentino, fueron facilitadas por una "cooperación tanto abierta como clandestina" entre los gobiernos de los dos países, dijo hoy un jurista norteamericano, quien regresó recientemente de una misión en Uruguay.

En una rueda de prensa auspiciada por WOLA (Washington Office for Latinoamerica), una organización ecuménica militante por la protección de los derechos humanos, Robert

Goldman, profesor de Derecho Internacional de la Universidad Americana, también relató una conversación con un militar uruguayo en que éste afirmó que no son los uruguayos, sino los argentinos chilenos los que matan.

Goldman citó al coronel Silva Ledesma, presidente del Tribunal Militar Supremo del Uruguay.

"Le expresé (al coronel Silva) nuestra preocupación sobre el asesinato por oficiales, de uruguayos que desaparecieron en Uruguay y Argentina y él contestó que los militares uruguayos

no matan a la gente, contrariamente a los militares de Chile y Argentina que matan a quienquiera que pueden agarrar", precisó Goldman.

El jurista norteamericano afirmó además que:

Uruguay tiene la tasa más alta per cápita de presos políticos en el mundo occidental, cuyo número se estima entre 5,000 y 8,000.

—Entre 1972 y 1977, unos 60,000 uruguayos, o esa uno de cada 45 habitantes, estuvo en la cárcel y aproximadamente la mitad de ellos fue sometido a la tortura psicológica o física.

Vamos Hablando Claro

"INTERVIU" Y "PROCESO":
BUENA FE SORPRENDIDA

Por Luis GUTIERREZ ESPARZA

Debo decir, de entrada, que no soy partidario, en lo general, de reducir las tribunas periodísticas a meros instrumentos para solventar asuntos personales. Sin embargo, y aunque suene a excepción ventajosa, pretendo romper hoy esa norma para mi beneficio; no en cuanto a individuo, sino en cuanto a profesional del periodismo, y porque, además, en cierta forma parece que EL SOL DE MEXICO podría también verse afectado.

Con una mínima diferencia de tiempo, las revistas "Interviú", española, y "Proceso", mexicana, publicaron información sobre la campaña internacional de relaciones públicas que la empresa estadounidense—y transnacional, faltaba más—Burson-Marsteller, viene llevando a cabo para proyectar una "imagen positiva" del dictador argentino, Jorge Rafael Videla, y su sistema fascista.

En "Interviú", Alberto Añasco firma un reportaje intitulado "Cómo Vender un Videla", que da a la publicidad los puntos más interesantes del plan preparado por la Burson-Marsteller para Videla, y, en un recuadro dentro del reportaje, aparece el siguiente texto: "Con una precisión parecida (¿sólo parecida?) a la de la CIA, la Burson-Marsteller recomienda a los periodistas destacados (el subrayado es de la propia revista española) que estarían dispuestos a colaborar con la campaña promocional de la Junta Militar argentina. Sus nombres y apellidos, características personales e ideas políticas, ocupan 17 folios del informe. A título de ejemplo, reproducimos los datos de sólo dos países".

Sin embargo, creo que "Interviú" peca de ligereza, al mencionarme sin mayores precisiones; y que "Proceso" se apresura a suponer que todos los mencionados estuvieron de acuerdo en escribir favorablemente sobre la tiranía fascista argentina. Estoy enviando sendas cartas de rectificación a los señores Antonio Alvarez Solís, director de "Interviú", y Julio Scherer García, director de "Proceso", y no me cabe la menor duda de que, enterados de los hechos, darán cabida a tan necesaria aclaración en sus columnas.

Quiero decir además que Robert S. Benjamin, presidente de Comunicaciones Interamericanas, S. A. de C.V., agencia anteriormente conocida con el solo nombre de Benjamin, y encargada de llevar a cabo el programa de la B-M en México, fue quien me propuso el viaje a Argentina, diciéndome que mis conceptos sobre el régimen militar estaban prejuiciados por "información manipulada"; es verdad que me mostré interesado, siempre y cuando se me permitiera entrevistar a Videla y recorrer libremente el país. Cuando Benjamin me preguntó si escribiría un reportaje "positivo", respondí: "Seré objetivo; no voy a decir que lo negro es blanco o lo blanco negro, pero daré mi versión según lo que vea". Benjamin debe recordar esa conversación.

También es verdad que durante una temporada, desde 1971 en que llegué a México, trabajé en la agencia de Benjamin; y que tras renunciar, seguí ligado algunos meses, como traductor y supervisor de estilo, a esa empresa.

Se proporcionan en seguida nombres de periodistas británicos y mexicanos; y en el apartado de México, figura "Luis Gutiérrez, de El Sol".

A su vez, "Proceso", en su edición número 69, correspondiente al 27 de febrero, y en las páginas 56 y 57, publica, sin firma, un texto bajo el rubro "El Gobierno Argentino Pide Ayuda a los Publicistas", que, en forma mucho más condensada, ofrece información sustancialmente parecida a la de "Interviú", y asienta: "Entre los periodistas que la Burson-Marsteller propuso invitar para que, luego de viajar a Buenos Aires, publicaran en sus respectivos países versiones favorables a la actual situación argentina, figuran en México, de acuerdo con el informe (...) Luis Gutiérrez, de El Sol, quien ha dicho que tendría mucho interés en ir, si puede asegurarse una entrevista con el presidente Videla."

Creo que quienes hayan seguido mi trayectoria periodística, tanto en EL SOL DE MEXICO como en las revistas "Hoy" y "Siempre" de esta capital, para no hablar de "Caballero", a la que se me acusó de "estar politizando", o de mis actividades en Guadalajara, mi ciudad natal, no necesitarán de mayores precisiones para comprender lo absurdo de tal calumnia.

Entiendo que "Interviú" y "Proceso", publicaciones respetables y serias, tuvieron como fuente el programa de la B-M para Videla, mismo que yo conocí gracias a los buenos oficios del colega Carlos Suárez, colaborador de EL SOL DE MEXICO, argentino, vinculado a la oposición democrática en el exilio. No me ocupé antes del documento, pese a que otros buenos amigos en cuyas manos también cayó, como el maestro Manuel Buendía, me advirtieron sobre un posible mal manejo del mismo, porque antes no se había dado a conocer públicamente sino en parte; el mismo Suárez se refirió al programa en estas páginas.

mas nunca participé en el programa orientado a ofrecer una "buena imagen" del dictador fascista argentino. De hecho, y a raíz de los artículos que publiqué en estas páginas los días 2 y 13 de junio de 1977, intitulados "Los Tentáculos de las Dictaduras" y "Los Otros Tentáculos del General Videla", en los que denunciaba el sistema de terror argentino y sus intentos por golpear a los exiliados en México, en complicidad con Pinochet, tuve una conversación con Benjamin en la que me reprochó que yo, de quien no se consideraba enemigo, hubiera escrito "the most vicious attacks", los ataques más feroces, contra Videla.

Para terminar, quiero recordarles a los lectores de EL SOL DE MEXICO, que el día 17 de junio de 1977, se publicó en la sección "Cartas al Sol", una misiva de Etelberto José Lara, ministro encargado de negocios de la embajada de Argentina, en la que se me acusó de no ser objetivo —por los artículos ya mencionados—, y de atacar al gobierno de Videla "con un calificativo" —fascista— "que esta embajada rechaza categóricamente". Lara insinuó también que yo mentía al denunciar la presencia de elementos de la seguridad argentina en su embajada, encargados de hostilizar e incluso atacar físicamente a los exiliados. Mi respuesta fue un artículo, "Para Pedirle Cuentas a Videla", que apareció el 23 de junio de 1977 en este periódico, en el cual denunciaba una serie de atropellos concretos, cometidos contra el pueblo argentino por la junta militar.

Independientemente del afecto y reconocimiento que he recibido de los exiliados democráticos argentinos —incluso personalidades tan destacadas como el doctor Rodolfo Puiggrós—, estoy en condiciones de afirmar que jamás haré propaganda para regímenes fascistas como el de Videla, y que mi reputación de periodista democrático no admite, como la fama de la mujer de César, la menor mácula.

EXCELSIOR

*Leyes Argentinas***Acción de Comando**

POR R. PEREZ-AYALA

LA debilidad del Ejército en la América Latina, determina indefectiblemente una tendencia hacia la guerra irregular, puesto que la estrategia de guerra regular exigiría una organización muy superior a la que confrontan nuestros institutos armados.

Argentina, Brasil y Chile, en forma relevante, son ejemplos palpables de la trasposición de un ejército formado para la seguridad nacional, con visos al exterior, en una organización paramilitar y paracivil que atiende exclusivamente a la seguridad interna.

Ahora bien, su debilidad relativa respecto de la capacidad armada de un país desarrollado, le obliga a educarse fundamentalmente en las tácticas de la guerra irregular. De aquí el fracaso anticipado de cualquier movimiento guerrillero en esos países, donde su ejército no puede aspirar a las formaciones tácticas que impone la lógica moderna y, sobre todo, la logística derivada de las ciencias electrónicas. Rifles con rayos laser y antisatélites, son conceptos casi utópicos para el Tercer Mundo.

★

SIN embargo, después de Brasil y de Chile, Argentina se precia de la fuerza incontrastable de su ejército para desempeñar funciones de policía interior. El cuarenta por ciento del presupuesto se destina al sostenimiento de una aparato represivo, integrado por 250,000 elementos que no tienen los suficientes cazas, bombarderos, cruceros, blindados, ni el número ideal de tropas alpinas, para evitar la oposición ni acallar la protesta democrática. Un año de servicio militar acuartelado para fuerzas de tierra y aire, y dos años para la marina, no han servido cabalmente el fin que se persigue, ello es, la militarización de la juventud que, por el contrario, revierte su enseñanza en violencia y desesperación contra la dictadura militar.

Argentina se gobierna por la ley de organización del país en tiempo de paz, para tiempo de guerra. Ello es, como se ve por el título la camisa de fuerza a cualquier manifestación ideológica.

Sólo el silencio se permite. Pensar constituye un delito, toda vez que nadie concibe el pensamiento sin el lenguaje, siendo éste la forma lógica de aquél.

De acuerdo con esa ley, el estado mayor de las fuerzas armadas, determina sus acciones de comando, transformando, así, toda acción civil en paramilitar y toda actividad militar en paracivil. El mejor ejemplo de ello es el Campeonato Mundial de Fútbol para el presente año.

★

CULPAR del déficit (700 millones de dólares) del torneo futbolero a la política militar es, después de todo, un cargo benigno contra la política económica, puesto que nadie repara en la involución de un país industrial que fue Argentina, en un campo ilimitado para su transformación en agroexportador. Orgullosamente los comunistas argentinos gritan que el 43% de su comercio exterior se realiza con la Unión Soviética, pues, para el socialismo de gran nación, Argentina se gobierna por una Junta Cívico-Militar.

Argentina llegó a poseer el 38% de su producto nacional bruto en el sector industrial. Conocer que en el tercer mundo idealizado, el comercio y otras actividades no productivas llegan a representar un peso mayor que la industria y la agricultura juntos, nos da idea del retroceso real de la economía argentina y, por ende, de la necesidad de la ley de organización del país en tiempo de paz, para tiempo de guerra.

Es menester declarar zonas de emergencia, a provincias y regiones que no estuviesen subordinadas a las fuerzas armadas.

Sin embargo, como bien lo notaba el ministro peronista, José Ber Gelbard, nadie encuentra la forma de una alianza efectivamente revolucionaria, realmente operativa y consecuente tanto con el desarrollo histórico como con la espontaneidad de las masas. Ni siquiera el Partido Comunista Argentino, que no ha perdido la fe en su burguesía nacional con gauchos antimperialistas.



En conferencia de prensa, Montoneros anunció que no obstaculizará la realización del Mundial de Argentina, para que "los ojos del mundo vean la tragedia de ese país".



Miguel Bonasso, secretario de prensa del Movimiento Peronista Montonero, leyó la declaración de ese organismo político.



Las fuerzas armadas argentinas reprimiendo en un estadio. El fútbol también es escenario de las luchas populares.

▷ Montoneros no se opone al Mundial de Fútbol:
“Los visitantes verán la realidad argentina”

▷ Así lo dijo el secretario de prensa del MPM, Bonasso

El Movimiento Peronista Montonero, organización política argentina disidente y proscrita por el actual gobierno de ese país, manifestó ayer en conferencia de prensa “el propósito ya declarado de no obstaculizar la realización del Mundial para que los ojos del mundo se fijen en Argentina y observen con imparcialidad la tragedia que padece nuestro pueblo”.

La declaración fue leída por el secretario de prensa de la agrupación, Miguel Bonasso, a quien acompañaban Ernesto Jauretche, de la Secretaría de Relaciones Internacionales del movimiento, y Silvia Bermann, de la rama de profesionales.

El texto de Montoneros también dice: “Videla y sus asesores publicitarios de la agencia Burson Marstesseller, pretenden desplegar un operativo propagandístico que recuerda la mascarada de los Juegos Olímpicos de Munich, montada en 1936 por Hitler y Goebbels”.

Y agrega: “El hecho de que no nos opongamos a la realización del Mundial no significa que aceptemos pasivamente la forma en que el gobierno militar pretende realizarlo. Dé allí que se imponga una vasta tarea de esclarecimiento internacional”.

El documento señala el objetivo de la organización, en el sentido de que “cada espectador del Mundial sea un testigo de la Argentina real”. Así, afirma la necesidad de que se burlen “los controles de la dictadura” para que los viajeros — periodistas, jugadores y turistas — puedan entrar en contacto con el pueblo argentino y comprobar la realidad que éste viene sufriendo”.

La declaración del MPM denuncia la existencia en el país del Río de la Plata de 10,000 muertos, 15,000 desaparecidos, 10,000 presos políticos, un 170 por ciento, anual de inflación y un deterioro del salario del 50 por ciento, en un año.

“A los periodistas —leyó Bonasso— les recordamos que Argentina, bajo la dictadura de Videla, marcha a la cabeza de la represión mundial a la prensa”.

“A las delegaciones les aseguramos que nada deben temer de las fuerzas populares que se honran en recibirlos en suelo argentino”.

Bonasso, Jauretche y Bermann son miembros de la Comisión Especial Mundial '78 del MPM, la cual opera en dos grupos: uno en América y otro en Europa, Asia y África”.

Ernesto Jauretche desmintió que Montoneros sea una organización terrorista: “Nosotros —dijo— somos una organización de masas que desarrolla una acción que aspira a la democracia, al imperio de la justicia y a la liberación de nuestra patria”.

El dirigente político hizo un breve resumen histórico y afirmó que, desde el golpe de Estado del 24 de marzo de 1976, “las masas están proscritas y practican la resistencia a través de un abanico de formas de lucha”.

Jauretche Bermann señalaron que en la Argentina es el Estado el “verdadero terrorista”, advirtiendo que tal vez sean las propias autoridades las que obstaculicen la organización del Mundial, pues ese acontecimiento podría mostrar al mundo “el carácter sanguinario de la dictadura”.

Respecto a la polémica entre el secretario de Hacienda, Juan Alemann, y los militares que están al frente del EAM 78, Bonasso afirmó: “Aunque políticamente me separan de él puntos de vistas abismales, debería darle la razón a Alemann. Tal como ha sido organizado, este Mundial está en contradicción con la situación económica del país; es un auténtico despilfarro.”

“Es raro añadió — que apenas ahora Alemann se haya dado cuenta de que el salario está bajo, de que no hay infraestructura de salud y educación y de que el agua del Río de la Plata está contaminada. Es sospechoso que la polémica sea a pocos meses del Mundial. Nosotros creemos que hay negociados alrededor del EAM 78”.

Finalmente, el responsable de prensa de Montoneros, interrogado sobre si el Partido Comunista Argentino y otras organizaciones de ese país participan en la iniciativa de su agrupación aclaró: “El PC ha mantenido una posición discrepante con la nuestra. El PC dice que si cae Videla vendría un golpe fascista. Y yo me pregunto: ¿qué de peor puede esperar el PC que ocurra en la Argentina?”.

Los Montoneros

Aseguran que Habrá paz...

\$4.00

ARGENTINA PODRIA SUSPENDER EL MUNDIAL



El presidente de Argentina pro
pone suspender el Mundial de
Fútbol por la situación política
del país. El gobierno argentino
debe de reconsiderar su posición
del torneo mundial que se jugará
en Uruguay en 1978.

(Par. 1)

Se Oponen al Boicot
Los Montoneros
Garantizan
la Paz en el
Mundial de
Argentina



"El gobierno de Videla marcha a la cabeza de la represión mundial a la prensa", afirmó Bonasso.

* "Que los ojos del mundo se fijen y observen con imparcialidad la tragedia que vive nuestro pueblo", expresan los intelectuales que integran el Grupo Movimiento Peronista Montonero... Ayer dieron una conferencia aquí en México.



Muy concurrida estuvo la conferencia de los Montoneros, quienes garantizan seguridad a la prensa en el Mundial.

Comisión
Especial
Mundial '78

"Asómense a Argentina y observen la tragedia que padece nuestro pueblo", expresó Miguel Bonasso.

Por A. ALVAREZ del CASTILLO
 Fotos de Guillermo RUIZ

El Grupo Peronista Montonero garantizará la paz durante el Mundial de Argentina 78 y se pronuncia en contra del boicot a esa justa deportiva.

"Queremos que vayan a Buenos Aires, a Rosario, Mendoza, Córdoba, y Mar del Plata; que los ojos del mundo se fijen en Argentina y observen con imparcialidad la tragedia que padece nuestro pueblo", manifestó Miguel Bonasso, secretario de prensa de la Comisión Especial Mundial 78, Movimiento Peronista Montonero, en conferencia celebrada ayer en el Club de Periodistas de la Ciudad de México.

Con objetividad OVACIONES cubrió el evento en cuestión, en el que los Montoneros dieron a conocer su postura en relación a la próxima justa balompédica en Argentina.

En uno de los párrafos del comunicado que leyó Bonasso, puntualizó que "nada tiene que temer el pueblo de la realización del Mundial. No hay razones que puedan llevar al Movimiento Peronista Montonero a impedir que los argentinos — con todas las restricciones económicas y de control impuestas por la dictadura — sean espectadores de la Copa".

Y enseguida añadió: "Pero el hecho de que no nos opongamos a la realización del Mundial no significa que aceptemos pasivamente la forma en que el gobierno militar pretende realizarlo. De allí que se imponga una vasta tarea de esclarecimiento internacional sólo la que debe afrontar esta comisión".

Ante más de medio centenar de periodistas de prensa escrita, radio y televisión, los Montoneros dieron a conocer su posición ante el gobierno de Videla, por boca de Miguel Bonasso, secretario de prensa, Silvia Berman, secretaria de organización de la Rama de intelectuales, Profesionales y Artistas, y Ernesto Jauretche, representante de la Secretaría de Relaciones Exteriores.

UN TESTIGO REAL

Con voz firme, sin micrófono de por medio, Bonasso, enfatizó: "Nuestro objetivo central es que se haga realidad nuestra consigna: Que cada espectador del Mundial sea un testigo de la Argentina real..."

Hizo votos porque "se logren burlar los controles de la dictadura, para que periodistas, futbolistas y turistas puedan entrar en contacto con el pueblo argentino y comprobar la realidad que éste viene sufriendo. Una realidad que la estadística revela con crudeza: 10 mil muertos, 12 mil desaparecidos, 10 mil presos políticos; 170 por ciento de inflación y 50 por ciento de caída del salario real en un año".

Dijo también: "A los periodistas les recordamos que Argentina, bajo la dictadura de Videla, marcha a la cabeza de la represión mundial a la prensa como lo prueba la extensa nómina de periodistas secuestrados, asesinados, detenidos o exiliados, que en este acto les entregamos..."

"Les señalamos también que son numerosos los vejámenes perpetrados en contra del periodismo extranjero. Y les pedimos simplemente que no pongan trabas a la expresión libre".

Finalmente garantizó: "A las delegaciones les aseguramos que nada deben temer de las fuerzas populares — Los Montoneros — que se honran en recibirlos en suelo argentino..."

"Las agresiones — como ha podido comprobarse en el caso del director técnico de la Selección Alemana — surgen de las actitudes represivas del gobierno y nunca del pueblo, que sólo aspira a verlos jugar..."

"A los jugadores les pedimos, en nombre de ese pueblo en lucha, que no se presten a las maniobras de la dictadura y eviten ser usados en reportajes que pretendan dar una falsa imagen de la Argentina..."

"Al público internacional, a los simples turistas, los convocamos a que rompan el cerco del gobierno y se confundan con los hombres y mujeres argentinos, inquiriendo cuáles son sus problemas actuales".

Bonasso informó que el movimiento peronista montonero está dividido en dos grupos, uno en México que atenderá a los países clasificados y uno más que está en Europa.



SILVIA BERMAN dijo categóricamente que "debe hacerse el Mundial". Y explicó que el Grupo Montoneros no se opondrá de ninguna manera.

Por la Situación Política

Argentina Podría Suspendir el Mundial de Futbol

Ernesto Jauretche, Representante de la Secretaría de Relaciones Exteriores del Movimiento Peronista Montoneros, Señaló que esa Posibilidad la han Previsto.

Por José Manuel FLORES M.

No obstante que el movimiento peronista Montoneros desea que el Mundial de Futbol se lleve a cabo sin contratiempos, que "todo el mundo se dé cuenta de la realidad en que vive el pueblo argentino", el secretario de Relaciones Exteriores de dicho grupo, Ernesto Jauretche comentó: "Es previsible que la Junta de Gobierno al ver que el Mundial será un escaparate de la cruda realidad, haga una maniobra y suspenda el Mundial."

Jauretche señaló ampliamente que las intenciones del grupo Montoneros son las de que exista una total seguridad de que el Mundial se llevará sin contratiempos, pero que las maniobras del gobierno del general Videla no le extrañarían.

"Incluso —dijo— no nos extrañaría que, llegado ese momento, utilizaran nuestro nombre para justificar esa suspensión."

MIGUEL BONASSO

El comentario del secretario de Prensa, Miguel Bonasso, también fue en el sentido de que tal como están las cosas a su grupo no le conviene de ninguna forma que se suspenda el Mundial, pero que no sería nada raro que sucediera.

"Pero por eso hemos anunciado a la prensa mexicana y mundial de nuestra posición y a tiempo."

SILVIA BERMAN

La que sí señaló que no hay duda alguna sobre la realización del Mundial fue Silvia Berman, secretaria de Organización de la Rama de Intelectuales. Dijo:

"Tiene que hacerse. Queremos

que se haga. De otra manera no se podrían enterar de la realidad."

Y siguió expresando sus convicciones políticas. Sobre la seguridad a los visitantes dijo la señora Berman que ellos, desgraciadamente, no pueden garantizarla, pero que esperan que todo

se realice de acuerdo a sus planes.

En fin, una advertencia que damos a conocer sin inclinaciones de ninguna especie. A todos nos interesa el Mundial de Futbol y todo lo que se relacione con la máxima competencia debe tomarse en cuenta.



Druet

MIGUEL Bonasso, también estableció que para su movimiento es importante que se lleve a cabo el Mundial, pero no descarta la posibilidad de que sea suspendido.

2 x 0 e 4 3 1 0 r

Los Montoneros no se Oponen a que se Realice el Mundial en Argentina



PARA algo más que dilucidar la supremacía en el fútbol servirá el Mundial de Buenos Aires, dijo Miguel Bonasso, del Movimiento Montonero. "El mundo entero conocerá la tragedia del pueblo argentino". (Inf. en la pág. 10)

El Movimiento Peronista Montonero (MPM) no se opone a la celebración del Campeonato Mundial de Fútbol en Argentina, en junio próximo, porque ese evento "hará que los ojos del mundo se fijen en Argentina y observen con imparcialidad la tragedia que padece nuestro pueblo", dijeron ayer los miembros de la Comisión Especial Mundial 78, en conferencia de prensa en el Club de Periodistas.

Esa Comisión, integrada por el MPM para difundir

una serie de hechos públicos de los que se hace responsable a la dictadura militar que encabeza el presidente argentino, general Rafael Videla, la forman Miguel Bonasso, Silvia Berman y Ernesto Jauretche, quienes afirmaron que su acción no está relacionada, en forma alguna, con los grupos que en Europa pretenden boicotear la Copa del Mundo.

"Nada --dijeron los tres-- tiene que temer el pueblo de la realización del Mundial. No hay razones que puedan llevar al Movimiento Peronista Montonero a impedir que los argentinos --con todas las restricciones económicas y de control impuestas por la dictadura-- sean espectadores de la Copa".

Bonasso, Berman y Jauretche advirtieron: "El hecho de que no nos oponamos a la realización del Mundial no significa que aceptemos, pasivamente, la forma en que el gobierno militar pretende realizarlo. De allí que se imponga una vasta tarea de esclarecimiento internacional, como la de afrontar esta comisión".

Informaron, por otra parte, que el gobierno de Videla ha adoptado la venta de boletos --prohibitivos para los sectores populares-- mediante la identificación de los compradores; el sistema de acreditación de los periodistas extranjeros está sujeto a la evaluación del gobierno militar al través del personal de inteligencia de las distintas embajadas.

Aseguraron que el gobierno argentino intentará evitar a toda costa que los periodistas informen sobre otros aspectos de la realidad de aquel país, que no sean los referidos al Campeonato.

Indicaron, asimismo, que la Comisión Especial Mundial 78 del Movimiento Peronista Montonero se ha dividido en dos grupos: uno para atender los países de América, y otro, que hará lo propio en Europa, Asia y África.

Los tres participantes en la conferencia de prensa rechazaron que el MPM efectúe actos terroristas y dijeron que en Argentina el terrorismo lo propicia el Estado, como lo demuestran las siguientes cifras: 10,000 muertos, 15,000 desaparecidos, 10,000 presos políticos; 170 por ciento anual de inflación y 50 por ciento de caída del salario real en un año.

por Ricardo CASTILLO

La realización de la Copa Mundial, dejará ver la Argentina real: MPM

"El propósito ya declarado de no obstaculizar la realización de la Copa para que los ojos del mundo se fijen en Argentina y observen con imparcialidad la tragedia que padece nuestro pueblo", es la consigna del Movimiento Peronista Montonero frente al Mundial de Fútbol 78, la cual fue reiterada ayer en conferencia de prensa celebrada en esta ciudad por ese organismo político.

La Comisión Especial Mundial 78 por América que estuvo presidida por Miguel Bonasso, secretario de prensa; Silvia Berman, secretaria de organización de la rama de intelectuales, profesionales y artistas; y por Ernesto Jauretche, representante de la secretaria de relaciones exteriores, expuso su posición con respecto al certamen y respondió a las preguntas de la prensa aquí.

Los conferenciantes recor-

daron que la dictadura del general Jorge R. Videla pretende crear bajo el marco del Mundial, una imagen positiva de su gobierno apoyándose en el operativo publicitario de la agencia Burson Marsteller, tal y como sucediera en la mascarada de los Juegos Olímpicos de Munich, que llevaron a cabo Hitler y Goebbels en 1936.

Sin embargo, el MPM recalca que el hecho de que no se opongan a la realización de la Copa, no significa que se acepte "pasivamente la forma en que el gobierno militar pretende realizarlo". Por el contrario, señalan, se impone una vasta campaña de esclarecimiento internacional co-

mo la que ahora está en marcha.

LA ARGENTINA REAL

Y asientan la consigna: "Cada espectador del Mundial, un testigo de la Argentina real". Lo cual significa que periodistas, futbolistas y turistas estén en condiciones de burlar los controles de la dictadura a fin de que entren en contacto con el pueblo argentino para que se compruebe la realidad que en ese país del Cono Sur se vive.

La realidad que se vive de acuerdo con las estadísticas que se han recabado, revelan una gran crudeza: 10 mil muertos, 15 mil desaparecidos y 10 mil presos políticos; así como también un 170 por ciento anual de inflación y un 50

por ciento de caída del salario real en un año.

Asimismo, la Comisión Especial Mundial 78 expresa que paulatinamente irá proporcionando a la opinión pública internacional datos objetivos e irrefutables acerca del Campeonato, como los que ahora denuncia para que cada quien se forme sus propios juicios y en el escenario del torneo los compruebe por sí mismo.

Apunta que los precios de las entradas del Mundial son verdaderamente prohibitivos para los grandes sectores populares; habrá también un control policiaco de los compradores con el objetivo de evitar toda expresión antagónica al régimen militar.

EL UNIVERSAL

El Movimiento Montonero Garantiza que no Provocará Disturbios en el Mundial

Por HECTOR R. TREJO

"Todos los futbolistas, dirigentes, árbitros, periodistas y aficionados que se reúnan en Argentina el próximo mes de junio con motivo del XI Campeonato Mundial de Fútbol, pueden tener la completa seguridad de que no habrá disturbios de origen político".

Esto lo aseguró ayer el señor Ernesto Jauretche, secretario de Asuntos Internacionales del Movimiento Peronista Montonero, en la conferencia de prensa que ofreció este grupo revolucionario argentino en el Club de Periodistas de México.

Indicó que no habrá caos en Argentina durante la celebración del Campeonato Mundial de Fútbol por parte del Movimiento Peronista Montonero, y que eso lo garantiza plenamente la "Comisión Especial Mundial 78", que ha integrado el propio grupo revolucionario, para informarlo así al mundo entero.

Indicó que están dispuestos a dejar que el Gobierno argentino celebre el campeonato mundial sin mayor contratiempo.

Pero Jauretche advirtió que hay la posibilidad de que falle el Ente Autárquico Mundial 1978, que está organizando el campeonato del mundo en Argentina, sobre todo por los problemas económicos que están afrontando, con lo cual no podrían evitar que el prestigio de Argentina quedara a buen recaudo. Entonces no dudaría de que la

Junta Militar que gobierna a su país, hiciera suspender el Campeonato Mundial dando como pretexto que el Movimiento Peronista Montonero ponía en peligro la seguridad de la importante justa deportiva.

Agregó el dirigente revolucionario, que el Movimiento Peronista Revolucionario desea fervientemente que el Campeonato Mundial de Fútbol pueda celebrarse sin mayores obstáculos y que por eso ellos garantizan que no harán ninguna intervención de tipo político, pues pretenden que todas las personas que vayan a Argentina el próximo mes de junio, especialmente los representantes de los medios de comunicación de todo el mundo, se den cuenta perfectamente de la actual situación que se vive en Argentina.

Desean que periodistas, jugadores y aficionados convivan con el pueblo argentino, para que conozcan la realidad de su país, en donde el poder adquisitivo de la moneda se ha reducido a más del cincuenta por ciento, además de otros muchos problemas y calamidades que sufren los argentinos.

Indicaron los dirigentes de la Comisión Especial Mundial 78, que la impresión que se lleven los visitantes de Argentina el próximo junio, será indudablemente la mejor propaganda que pueda recibir el Movimiento Peronista Montonero.



MONTONEROS PACÍFICOS... Ernesto Jauretche (derecha) que encabeza la Comisión Especial '78 del Movimiento Peronista Montonero, expuso ayer en conferencia de prensa la postura de esta organización en relación con la celebración del Campeonato mundial de fútbol en Argentina.

Sólo Quieren que se vea la Realidad Argentina

Los Montoneros no Atentarán Contra el Mundial de Fútbol

Por Antonio RODRIGUEZ

"El propio Gobierno de Argentina podría provocar la suspensión del Campeonato Mundial de 1978 y culpar al Movimiento Peronista Montonero", manifestó ayer Ernesto Jauretche.

Agregó que las autoridades gubernamentales de Argentina tratan de disfrazar la actual situación política que vive el país y si no resulta como está planeado se verían en la necesidad de efectuar alguna maniobra.

Ayer, la Comisión Especial '78 (Movimiento Peronista Montonero) dictó una conferencia de prensa en la que dieron a conocer su posición en relación con la celebración de la Copa del Mundo.

Jauretche es uno de los dirigentes del MPM que están en México y manifestó que "nuestro grupo no se opone a la realización del Mundial ni lo boicoteará.

Pasa a la Página 2

EL NACIONAL

Los Asistentes al Mundial de Argentina no Deben Temer a los "Montoneros"

Por Pedro JIMENEZ

El Movimiento Peronista Montonero reiteró ayer que los que asistan al Campeonato Mundial de Fútbol, a celebrarse en junio próximo en Argentina, "nada deben temer de las fuerzas populares" que luchan contra la dictadura de Videla y previó la posible suspensión del evento por las fuertes presiones internacionales a que ha sido sometido el régimen argentino por la violación de los derechos humanos y por la represión a que ha sometido su pueblo.

Así lo dieron a conocer los integrantes del Grupo América de la Comisión Especial Mundial '78 del Movimiento Peronista Montonero, en conferencia de prensa realizada en el Club de Periodistas de esta ciudad.

Dicha conferencia fue dirigida por Miguel Bonasso, secretario de Prensa, quien fue acompañado por Silvia Berman, secretaria de organización de la rama Intelectuales, Profesionales y Artistas, y de Ernesto Jauretche, representante de la secretaria de Relaciones Exteriores del MPM.

"Con la realización del Campeonato, Videla y sus hombres pretenden desplegar un operativo propagandístico que recuerda la mascarada de los Juegos Olímpicos de Munich, montada en 1936 por Hitler y Goebbels, pero ya están fracasando", expresó Miguel Bonasso.

Estableció también que el escenario futbolístico en Argentina, lejos de servir como mero instrumento de distracción a las masas populares, ha sido muchas ocasiones caja de resonancia del descontento social y en base a eso el MPM, pretende que con la Copa del Mundo los ojos del mundo se fijen en Argentina y observen con imparcialidad la tragedia que padece el pueblo.

Que Resulta muy Caro ir al Mundial

LIMA, (EFE).- El elevado precio de los "paquetes" para el mundial de Argentina origina que la mayoría de las agencias de turismo se abstengan de venderlos, de acuerdo a una encuesta publicada ayer.

Las agencias expresan que el aficionado peruano desearía acompañar a su once nacional, clasificado para el mundial futbolístico del próximo junio en Argentina, pero el elevado costo del viaje y la permanencia en ese país se impiden hacerlo.

Hay algunas agencias que han

decidido arriesgarse con un "Paquete" de varias alternativas pero cuyo costo en términos generales llega a 250,000 soles (unos 1,920 dólares).

Otros "paquetes" más económicos, saldrían por 1,370 soles, poco más de 1,000 dólares respectivamente.

En vista de ello y dada la crisis económica por la que atraviesa el Perú, la mayoría de las agencias de viaje del país decidieron abstenerse de un negocio que se presenta dudoso.

Uno de Cada Cinco Aprueba el Boicot

AMSTERDAM, Holanda, (AP).- Uno de cada cinco holandeses opina que este país debería boicotear la copa mundial de fútbol a realizarse en junio en la República Argentina, en vista de la situación política de esa Nación Sudamericana, según una encuesta realizada por el Instituto Holandés de la Opinión Pública.

El Congreso Nacional del Partido Socialista -La agrupación cívica más importante del país- recientemente aprobó una resolución pidiendo a Holanda se abstenga de concurrir a la Argentina en vista de la supuesta violación de los derechos humanos en ese país.

La moción no fue respaldada por las autoridades del partido.

Demasiado Tarde Para el Boicot al Mundial

RIO DE JANEIRO, DPA.- El líder socialista francés Francois Mitterand consideró que es demasiado tarde para que su partido realice un boicot a la copa mundial de fútbol de Argentina, según una entrevista realizada por la corresponsal del Jornal Do Brasil en París.

En la entrevista publicada hoy por el diario brasileño, al ser interrogado por la periodista Arlette

Chabrol sobre la copa mundial de Argentina, expresó que "un cierto número de miembros del PS, principalmente los responsables por la política para el tercer mundo, no ve con satisfacción el viaje del equipo Francés a Argentina.

Pero creo que la suerte está echada, Francia debe estar presente, su equipo debe participar del campeonato".

El Partido Comunista Francés se opone al boicot

PARIS, 2 de marzo (AFP).- El Partido Comunista Francés, PCF, ratificó hoy aquí su tajante oposición al boicot del mundial de fútbol de Argentina.

Guy Hermier, responsable del sector deportivo en el PCF, afirmó hoy en el semanario comunista *L'Humanité Dimanche*: "el boicot del mundial no hubiese resuelto los problemas de la libertad en la Argentina. En cambio, la participación, si se obra para que los deportistas y los periodistas

desempeñen su papel de testigos, puede aportar mucho".

Según Hermier, la actitud del PCF fue determinada porque "el pueblo argentino, con todas sus fuerzas hermanadas, nos dijo: vengan y ayúdenos. El pueblo argentino es el que sabe lo que es bueno para su combate. Nuestro deber es proporcionarle, en las formas que considere más adecuadas, nuestro apoyo a su lucha para poner fin al terrorismo y a la represión.

El dirigente comunista destacó también: "Si

ciertos círculos han mostrado un súbito interés por la Argentina, es para mejor instruir el proceso de los próximos juegos olímpicos Moscú".

Hace más de dos meses, el líder máximo del comunismo francés, Georges Marchais, fue primero de su partido en alzarse contra el boicot del mundial de Argentina, declarando: de condenar los derechos humanos, a pocos países podría ir, lo mismo del oeste que del este.

DEPORTEMAS

Por Flavio ZAVALA MILLET

UN DISCO RAYADO

Aseguran los estudiosos de la materia, que la historia se repite y no estamos para dudarle ni discutirlo, tanto más que en los acontecimientos deportivos, en la celebración de sus grandes eventos internacionales, hay episodios y sucesos que no sólo se repiten, sino que constituyen un disco tan rayado, como las promesas de pago de salarios a los jugadores del Atlante.

Así se ve, se lee y se escucha, por ejemplo, cómo brotan y proliferan protestas, discursos y manifiestos políticos cada vez que se aproximan las celebraciones de unos Juegos Olímpicos o unas Copas Mundiales de Fútbol, que son los dos acontecimientos deportivos más universales que despiertan mayor interés y atención en este mundo.

Por serlo, por concitar la expectación mundial con mucha mayor fuerza que una asamblea general de la ONU, que alguna junta del desarme en Ginebra, que algún congreso de paz, o una declaración de guerra, son aprovechados para tomar del brazo la publicidad monstruosa que se despliega a las Olimpiadas y Mundiales futbolísticas, para colgarse del carro y acompañar la de sus grupos, asociaciones y organizaciones con la exposición de sus fines, objetivos, tesis, teorías e ideologías.

Eso sería lo de menos, o lo de menor importancia, si no tomaran como mástil para enarbolar sus banderas, pretendidos boicots a la celebración de esos eventos en las sedes designadas o como báculo para apoyar sus protestas, rechazos y rebeldías a los gobiernos o regímenes que prevalecen en los países organizadores.

Estas actitudes se repiten, no como la reedición de historias cíclicas, sino como chocantes discos rayados.

Y el próximo Mundial de Fútbol 78, en Argentina, no es excepción.

★ ★

No es nuestro propósito examinar los principios, las ideologías, ni las metas que se han trazado y los objetivos que persiguen los miles de grupos y asociaciones, de organizaciones y corporaciones, ya sea que operen dentro de marcos legítimos y legalizados, o en ocultamiento independiente, o en franco claudestinidad.

Son problemas que no nos atañen y, para ser sinceros, en lo personal no nos importan, porque además de ajenos a ellos, somos escépticos hasta el rechazo, de banderías ideológicas cuya pureza, teórica, es conculcada y muy raras veces respetada por los conductores o líderes oportunistas, que abundan, desdichadamente en la práctica, tráfico o comercio de la política.

Pero en lo nuestro, que es el deporte, es desagradable hasta el repudio, la frecuencia costumbrista de mezclar esos objetivos políticos, tendencias partidistas o teorías ideológicas, con la preparación, organización y celebración de las grandes justas mundiales.

Actitud y acción que se han manifestado, sin falta y puntualmente, por tal o cual motivo o pretexto, en Juegos Olímpicos y Copas Mundiales de Fútbol.

Si el país organizador o sede, está gobernado o dominado por un régimen de derecha, saltan, surgen o se inventan, grupos de izquierda para gritar sus protestas y pedir abstenciones y establecer boicots.

Si por el contrario, la nación que prepara la fiesta es gobernada o dominada por un régimen de izquierda o socialista, esa misma actitud de protesta, rechazo y boicot se manifiesta en ligas o asociaciones anticomunistas, antisocialistas y capitalistas.

Es decir, la misma burra, sólo que revolcada.

Y apúntenlo: en 1980, los Juegos Olímpicos serán en Moscú; a que sucede lo mismo... que ahora con Videla en Argentina, sólo que al revés.

★ ★

Además de las banderías, ideologías, estrategias que se sustentan y practican, invariablemente se esgrime la delicada cuestión de los derechos humanos, violados, según expresiones e informes, en el país organizador en turno.

Sí, muy lamentable y reprochable lo que sucede... en el mundo.

El que se sienta libre de culpa, que tire la primera piedra...

Ahora con motivo del Mundial de Fútbol 78 en Argentina, se ha producido contra su celebración distintos y diversos grupos en Europa, concretamente en Holanda, Suecia, Francia, Italia e Inglaterra.

Protestan contra la situación política argentina, intelectuales, artistas, escritores, periodistas, comunistas, socialistas, exorcistas, cantineros — los de Escocia se quedarán sin su mejor clientela si se concretan las excursiones para Argentina — y en fin...

Los derechos humanos...

¿Cuántos países de este atribulado y convulso mundo quedarían disponibles para celebrar Olimpiadas y Copas del Mundo, en los que prevalece un respeto absoluto, total y cumplido a la dignidad y derechos humanos?

A ver, que nos los enumeren esos "protestantes"...

De todos modos, entendemos esas posturas extremistas; como políticos saben que cualquier medio es bueno para llegar a un fin. Y las Olimpiadas y las Copas del Mundo de Fútbol, son excelentes, las mejores.

Para desgracia del deporte... y por fortuna hasta ahora y excepto por guerras, no se ha suspendido ningún mundial, ninguna olimpiada. Ahora, seguro, tampoco se suspenderán.

Temas del Día

UNO de cada cinco holandeses detesta el Mundial 78 porque la situación política en Argentina no está para fiestas de fútbol, y el Congreso Nacional del Partido Socialista lanza la idea de que Holanda se abstenga de concurrir. Imposible. Ya todo está listo para la fiesta, barrida la casa, encerrados los opositores, lavadas las copas para servir el vino, ya enviaron los uniformes a la lavandería, ¿cómo van a salirnos —grita uno del grupo del machete— con que no vendrán? Por supuesto, la FIFA, que es la madame Javierra, impulsora de ese jolgorio, se muere de risa porque sabe, a punto fijo, que ninguno de los invitados desistirá.

EL NACIONAL

Nuevo Aumento en Artículos Básicos en Argentina

BUENOS AIRES, 10 de marzo. (A.F.P.) —Nuevos aumentos en sectores considerados de "necesidad primaria" sufrieron los argentinos con los primeros minutos de hoy, observándose los más notorios en artículos alimenticios y servicios públicos.

La Secretaría de Comercio y Negociaciones Económicas Internacionales autorizó desde la fecha un incremento del 16 por ciento, con relación al mes anterior, del kilogramo de pan tipo "francés" (uno de los de mayor consumo aquí).

EL DIA

Alza de precios en Argentina

BUENOS AIRES, 1 de marzo (AFP).—Nuevos aumentos en sectores considerados de "necesidad primaria" sufrieron los argentinos con los primeros minutos de hoy, observándose los más notorios en artículos alimenticios y servicios públicos.

La Secretaría de Comercio y Negociaciones Económicas Internacionales autorizó desde la fecha un incremento del 6 por ciento, con relación al mes anterior, del kilogramo de pan tipo "francés" (uno de los de mayor consumo aquí).

EL NACIONAL

ALMIRANTE CONDECORACION
BUENOS AIRES. El ex vicepresidente, almirante Isaac Rojas, devuelve a Chile la condecoración que le otorgó ese país, en protesta por Pinochet. (AP).

EXCELSIOR

Perú Compró Uranio Enriquecido a Argentina

LIMA, 10. de marzo. (IPS)—El presidente del Instituto Peruano de Energía Nuclear (IPEN), general Juan Barreda Delgado anunció que Perú adquirió en Argentina 15 kilos de uranio enriquecido, combustible que permitirá poner en marcha el reactor de potencia cero. Barreda indicó que tanto el combustible como el reactor, llegarán a Lima a mediados de abril. Dos aviones especiales serán fletados para transportarlos desde Buenos Aires.

EL DÍA

Crean una empresa agroquímica multinacional en Sudamérica

LA PAZ, 10. de marzo. (EFE).—Agroquímica Latinoamericana se convirtió anoche en la primera multinacional latinoamericana que aglutina capitales estatales de Argentina, Bolivia y Colombia, además del aporte de la Corporación Andina de Fomento.

La empresa que tiene como base La Paz e instalaciones en el altiplano boliviano, se encargará de la producción de pesticidas para el mercado de la región, principalmente, para el Grupo Andino.

Agroquímica Latinoamericana (AQUILA) surgió al aliento de la decisión de Yacimientos Petrolíferos Fiscales de Argentina y Bolivia, además de la participación de la Corporación Boliviana de Fomento.

A finales de 1976 el go-

bierno colombiano solicitó su incorporación accionaria a AQUILA. El directorio de

esta empresa binacional admitió la propuesta en enero de 1977, pero no se concretó el ingreso de los nuevos socios hasta anoche.

La planta de pesticidas será instalada en la zona altiplánica de Oruro, distante 230 kilómetros al sureste de

La Paz. Una empresa italo-argentina se encargará de la construcción que demandará una inversión de alrededor de 42 millones de dólares.

La materia prima será boliviana, país productor de hidrocarburos.

EXCELSIOR

Concierto por la Libertad de M. Angel Estrella

BRUSELAS, 2 de marzo (AP)—La Liga Belga de Derechos Humanos ofrecerá un concierto con el violinista Yehudi Menuhim, el próximo sábado para obtener fondos para gestionar la libertad del pianista argentino Miguel Angel Estrella, detenido en una cárcel uruguaya.

Los fondos serán usados para pagar los abogados en su juicio. La liga fue informada por el embajador uruguayo que Estrella, que fue arrestado en diciembre, está detenido en una cárcel no especificada, está en buenas condiciones de salud, puede recibir correo y le ha sido destinado un abogado.

EL DÍA

No del posible boicot

Los austriacos se asustan de los precios

BUENOS AIRES, 2 de marzo (UPI).— El nuevo embajador de Austria ante el gobierno argentino, Herard Goser, declaró al llegar a esta ciudad que "muchísimos austriacos vendrán a la Argentina a presenciar los partidos por la Copa del Mundo de Fútbol"

Sin embargo, advirtió que sus compatriotas "están asustados por los altos precios de las entradas y de los costos que se manejan aquí".

El diplomático dijo que el torneo mundial de junio próximo en Argentina "ha despertado gran interés en todos los sectores" de su país.

Agregó, a modo de ejemplo, que "desde el ciudadano más sencillo hasta el hombre de gobierno viven con pasión el proceso del seleccionado de Austria, ya que en nuestro país el fútbol es una verdadera pasión".

EXCELSIOR

Temas del Día

MIENTRAS el Partido Comunista francés desdena a quienes pretenden boicotear el Mundial 78, los exiliados argentinos en Barcelona, ya organizados para la lucha desde allá, que debe de ser cómoda, piden, a gritos, que el boicot sea realizado pero desde luego. Los exiliados están apoyados por nueve partidos catalanes de izquierda, y centrales sindicales que casi exigen la participación de las organizaciones deportivas españolas en el boicot y no dicen, en sus manifiestos, nada nuevo: que Videla trata, mediante la presentación del Mundial, de remozar la imagen internacional de Argentina sometida.

★

PERO Hermier, encargado del movimiento deportivo del Partido Comunista francés razona la oposición de éste al boicot. Sostiene que no resolvería los problemas de la libertad en Argentina, lo cual es claramente cierto, y que, en cambio, la fiesta servirá para que quienes a ella concurren sean testigos, observen, opinen. Y le da un capotazo a los Juegos Olímpicos de Moscú opinando que si ciertos círculos han mostrado un súbito interés por Argentina es para mejor instruir el proceso de los próximos Juegos Olímpicos, y con este lenguaje ambiguo se anticipa barnizando a los Juegos Olímpicos próximos en donde, a su tiempo, se presentarán los conflictos inherentes.

En todo esto existe una frase hecha al calor del intento de boicot, que es sabia Georges Marchais, líder máximo del Partido Comunista francés, dice que si nos ponemos ahora a considerar los derechos humanos, a pocos países se podría ir, lo mismo del Oeste que del Este.

Casi dice que los derechos humanos son un cuento de camino real.

★

LA organización en Argentina sigue su marcha. Ayer retiraron a los acomodadores que trabajan en los estadios y decidieron enviar, en su lugar, a los cadetes de Infantería y los de la Entidad Cristiana "a efecto de lograr mayor uniformidad y buena presentación" disfrazando así la militarización del servicio en los estadios que servirá como vigilancia, y los agudos observadores se limitan a revelar que es la primera vez, en campeonatos mundiales, que efectivos militares cumplen semejantes faenas. El organizador de esto ha sido, por cierto, un coronel a quien antes nadie le escribía. Ahora recibe montones de cartas dándole la enhorabuena: ya eres importante, fuego y adelante.

Raíces del Folclore Argentino en las Canciones del Grupo "Buenos Aires 8"



El grupo



Imágenes de tango, de Castagnino



- ★ Dos Presentaciones el 7 y el 11
- ★ Intérpretes de Piazzolla
- ★ Agregan al Sonido la Poesía

Muchos son los conjuntos de tango y de folclore que Argentina ha exportado a todo el mundo. Dentro de ellos, uno de los más sobresalientes, por insólito y excelente, es Bue-

SIGUE EN LA PAGINA DOS



Astor Piazzolla

nos Aires 8, grupo vocal que ha venido a nuestro país, por vez primera, para presentarse al público mexicano, el 7.

En cierto sentido, Buenos Aires 8 parte de los famosos Swingle Singers, pero va mucho más allá. Sobre esquemas vocales similares, el grupo ha recreado la música que reúne las mejores raíces del folclore rural y urbano de la Argentina, incluyendo en ellas el tango clásico, el tango moderno del genial Astor Piazzolla y las expresiones auténticas del sentir campirano, estilizadas con finura y sabiduría musical.

La existencia de "Buenos Aires 8" se remonta a una década. En un principio, el conjunto de cuatro muchachas y cuatro hombres se encauzó por los rumbos de la expresión culta de rai-gambre popular, representada por autores de la talla de un Alberto Ginastera. Después, poco a poco, fueron incursionando en

otros terrenos, particularmente el de la maravillosa producción de Piazzolla —"Adiós nonino" y otras joyas similares—, el tango clásico —"El choclo" y sus coetáneos— y la canción folclórica, siempre vocalizada.

De un año para acá, "Buenos Aires 8" adoptó una nueva modalidad: la de pronunciar las palabras, la de agregar al sonido la poesía, la de incorporar un elemento valioso a su bello e inconfundible estilo.

Con todo este bagaje y un prestigio consolidado en Europa, donde se les ha señalado como "uno de los mejores conjuntos vocales del mundo", el grupo llega a México para hacer algunas presentaciones en el interior del país, y para ofrecer, con los auspicios de la Universidad Nacional Autónoma, dos únicos conciertos en la sala Nezahualcōyotl, el próximo martes 7 a las 8.30 p.m. y el sábado 11 a las 5 de la tarde.

EXCELSIOR

Sensación Política en Argentina

Massera, que Disiente de Videla Anuncia su Retiro del Gobierno

BUENOS AIRES, 3 de marzo. (AFP, AP y Latin). El miembro de la junta militar argentina y comandante en jefe de la armada, almirante Emillo Massera, anunció hoy oficialmente su retiro, un año antes del establecido por el "acta institucional" para su relevo.

El alto jefe naval habló en el acto central en homenaje a la memoria del almirante Guillermo Brown, y sus palabras se convirtieron en un "hecho político" de gravitación en el complicado proceso argentino.

"Hoy estoy aquí por última vez como comandante en jefe de la Armada para conmemorar la muerte de Brown", afirmó Massera.

El "acta institucional" dictada por los militares cuando derrocaron al gobierno constitucional de Isabel Perón, establecía que el relevo de los actuales comandantes en jefe de las tres armas — que en calidad de tal componen la junta de gobierno — se produciría el 24 de marzo de 1979.

Massera no especificó la fecha exacta de su retiro, pero fuentes informadas dijeron que podría producirse en octubre o noviembre próximo.

Se desconocen las razones argumentadas por Massera para su retiro, pero fuentes periodísticas internacionales han señalado últimamente, graves diferencias entre el titular de la Marina y el jefe de la junta militar, general Jorge Videla.

Tales diferencias serían tanto de enfoque político interno como de la posición ante el conflicto limítrofe con Chile. Es además conocida según la versión de AFP su actitud "crítica" hacia la conducción del proceso económico, del que es responsable el ministro José Martínez de Hoz.

Por otra parte, el almirante Isaac Rojas, que ocupó la vicepresidencia del país durante el gobierno militar que derrocó al general Juan Domingo Perón en 1955, explicó hoy las razones por las que devolvió a Chile las condecoraciones otorgadas por este país.

Massera prevé su retiro de la junta argentina

BUENOS AIRES, 3 de marzo (AFP, EFE Latin y UPI).— El almirante Emillo Massera, comandante en jefe de la marina e integrante de la junta militar argentina, anunció hoy implícitamente su retiro en un discurso de homenaje al fundador de la flota argentina, Guillermo Brown.

"Hoy que estoy aquí por última vez como comandante en jefe de nuestra armada para conmemorar la muerte de Brown", dijo Massera, indicando implícitamente que antes de marzo de 1979 dejará sus funciones. Al cesar como comandante de la marina también lo hará automáticamente como miembro de la junta militar.

El cese está previsto en un plan de la propia junta militar que incluye el retiro escalonado de los tres comandantes en jefe. El plan contempla a la vez designar como presidente de la República a "un oficial superior en retiro", como establece el estatuto del "proceso de reorganización nacional" que rige desde el golpe de Estado del 24 de marzo de 1976.

EL DÍA

Denuncian secuestros de uruguayos en Argentina

WASHINGTON, 3 de marzo (AFP).— Secuestros, asesinatos y tortura de ciudadanos uruguayos en territorio argentino fueron facilitados por una "cooperación tanto abierta como clandestina" entre los gobiernos de los 2 países, dijo hoy un jurista norteamericano quien regresó recientemente de una misión en Uruguay.

En una rueda de prensa auspiciada por WOLA (Washington Office for Latinamérica), una organización ecuménica militante por la protección de los derechos humanos, Robert Goldman, profesor de Derecho Internacional de la Universidad Americana, también relató una conversación con un militar uruguayo en que éste afirmó que no son los uruguayos, sino los argentinos y chilenos los que matan.

Goldman citó al coronel Silva Ledesma,

presidente del Tribunal Militar Supremo del Uruguay.

"Le expresé (al coronel Silva) nuestra preocupación sobre el asesinato por oficiales, de uruguayos que desaparecieron en Uruguay y Argentina y él contestó que los militares uruguayos no matan a la gente, contrariamente a los militares de Chile y Argentina que matan a quien quiera que pueden agarrar", precisó Goldman.

Según Goldman, Silva Ledesma también hizo "afirmaciones abiertamente antisemitas" al referirse a abogados de fe judía que se encuentran en la lista de los desaparecidos.

El jurista norteamericano afirmó además que: Uruguay tiene la tasa más alta "pe cápita" de presos políticos en el mundo occidental, cuyo número se estima entre 5 mil y 8 mil.

EL SOL DE MEXI Ascienden a 2669 los Presos Políticos en Argentina

BUENOS AIRES, 3 de marzo (AP).— Ascienden a 2 mil 669 los presos que están detenidos bajo el imperio del estado de sitio, al difundirse esta noche la quinta lista oficial con los nombres de otras 237 personas recluidas sin proceso.

Al mismo tiempo, en otro comunicado oficial, el ministerio del Interior dijo que entre el 24 de febrero y hoy otras 41 personas fueron arrestadas y puestas a disposición del poder ejecutivo.

En el mismo comunicado se dice que otras tres dejaron de estar en esa situación, mientras tres españoles, Lucio González Santos, Jesús Gonzalo Santos y José María Company Cespedes fueron expulsados de la Argentina. No da otros detalles.

La nueva lista responde a 237 detenidos en el penal de Rawson, en la provincia de Chubut.

Otra nómina de detenidos dan a conocer en Argentina

(PL, AFP y AP)

BUENOS AIRES. 3 de marzo El gobierno militar dio a conocer una nómina de 237 detenidas a su disposición, con la cual suman 2 mil 672 las personas cuyo paradero queda esclarecido.

La lista dada hoy a publicidad es la quinta que se conoce hasta la fecha e incluye presos políticos alojados en la cárcel de Rawson, unos mil 500 kilómetros al sur de aquí.

La primera lista fue divulgada el 3 de febrero último con 703 nombres de arrestados, la segunda, de 798 detenidos, se conoció el 13 de febrero, la tercera proporcionó los nombres de 423 personas en esa situación y la cuarta identificó a otras 511, el 24 de febrero último.

Entre los nombres divulgados hoy, en la quinta lista, figura el dirigente de la Federación Juvenil Comunista de Córdoba, Vicente Angel Castañeda, quien se encuentra detenido desde 1974 sin causas ni proceso, y Julio Guillán, secretario del gremio telefónico durante el gobierno peronista.

MASSERA ANUNCIO SU RETIRO

Por su parte, el almirante Emilio Massera, comandante en jefe de la Armada e integrante de la Junta Militar Argentina, dijo hoy aquí que en el curso del corriente año abandonará el cargo que ocupa.

El jefe de la Marina habló en el acto central de homenaje a la memoria del almi-

rante Guillermo Brown y sus palabras eran aguardadas con ansiedad por los medios locales.

Massera dijo en la oportunidad que estaba "por última vez, como comandante en Jefe de la Marina, para conmemorar la muerte de Brown".

El almirante Massera actuó en marzo de 1976 en el derrocamiento de la presidenta constitucional María Martínez de Perón, integrando la Junta Militar junto al general Jorge Videla -actual presidente de la Argentina- y el brigadier general Orlando Agosti.

REUNION DE JEFES MILITARES

Entre tanto los principales generales del ejército se reunieron hoy para analizar planes políticos, aparentemente destinados a restaurar la democracia en la Argentina, dijeron fuentes castrenses.

La deliberación cobró una singular importancia para los observadores políticos, ya que se la vinculó con un discurso pronunciado por el presidente Jorge Videla en diciembre pasado.

En aquella oportunidad, el general Videla dijo que en 1978 las Fuerzas Armadas formularán la propuesta para la "unión nacional" y "un correspondiente plan de acción política".

Aunque no hubo información oficial, las fuentes castrenses dijeron que los principales lineamientos de ese plan analizado hoy conllevarán a un gradual retorno a la democracia.

EXCELSIOR

SEGUN los organizadores, el problema de alojamiento en Argentina está resuelto. En Buenos Aires tienen capacidad para 30,000 personas pero además, muchas amas de casa brindarán hospedaje, a ver quién desea esa tabarra, y hasta en los colegios podrán dormir los turistas que no alcancen hotel, ¿qué te parece? Y Mendoza, Mar del Plata y Córdoba ofrecen cada una diez mil habitaciones y utilizan este dato para indicar que esas ciudades hacen del turismo su principal fuente de ingresos, por eso tienen, únicamente, diez mil habitaciones, ¿qué te parece? Rosario, en cambio, apenas cuenta con cinco mil habitaciones pero han convocado a los habitantes para que se tiren al suelo y dejen sus camas a los turistas. Las habitaciones costarán 35 dólares en hoteluchos con bichos y 85 en hotelitos sin bichos. En Buenos Aires los precios serán de 90 dólares cuarto sencillo y 110 dólares cuarto doble en hoteles de categoría como a usted le gusta. Por supuesto, están reservados totalmente los hoteles Plaza, Sheraton, Libertador y Claridge, en Buenos Aires, para los ilustres cogotes de la FIFA y del fútbol en el mundo.

Ahora, va un dato: las agencias de viajes conectadas con el comité organizador tienen los paquetes de turismo incluyendo líneas aéreas argentinas, obligatoriamente.

¡Casi el paraíso.

EL DÍA

Peña folclórica esta noche en la Casa del Niño

Con el fin de reunir fondos para el mantenimiento de la Casa del Niño, dirigida por el Comité de Solidaridad con el Pueblo Argentino, este sábado a partir de las 21:00 se llevará a cabo una peña folclórica en el establecimiento, ubicado en la esquina de Mexicali y Chotilla, colonia Condesa.

La Casa del Niño consiste de escuela, guardería y jardín, y a ella concurren más de 120 niños de varias nacionalidades latinoamericanas.

Hoy actuarán músicos folclóricos, tanto argentinos como mexicanos.

MAR. 5 1978

EL DIA

España

Un dirigente del PCE dice que hay que revisar la crítica marxista a la religión

MARXISMO Y RELIGION

En rueda de prensa donde presentó un documento firmado en La Habana conjuntamente con el sacerdote y poeta nicaragüense Ernesto Cardenal y el obispo mexicano Sergio Méndez Arceo, el católico militante y miembro del Comité Central del Partido Comunista de España, Alfonso Comín, dijo que se impone una revisión de la crítica marxista de la religión.

Comín manifestó que el Partido Comunista Español es laico "y no confesional ateo", en cuyo seno los católicos no constituyen una corriente especial sino que, simplemente, no son discriminados por el hecho de serlo. Agregó que por parte de los partidos eurocomunistas, en especial el italiano y el español, de los disidentes en países del este y del movimiento latinoamericano de la teología de la liberación, se está produciendo un replanteamiento de la doctrina marxista sobre el tema.

Señaló el dirigente comunista que ni la persecución ni la represión administrativa son útiles, sino que se impone un nuevo diálogo.

Sin embargo, reconoció un papel positivo a las críticas de Marx y Engels contra la religión, que habrían ayudado mucho a las nuevas corrientes religiosas a entender que la vieja concepción cristiana estaba al servicio de las clases dominantes.

De su viaje a América Latina, Comín dice que trajo la impresión de que en la tercera conferencia del CELAM a realizarse en Puebla, México, seguramente se hará un gran esfuerzo por condenar la teoría de la "seguridad racional, que sirve de soporte a todas las dictaduras, desde Videla a Somoza, y que no es más que una prolongación de la doctrina del manifiesto destino yanqui".

EXCELSIOR

Nacha Guevara Viene a México Para Actuar en Televisión



LA ACTRIZ Nacha Guevara vendrá próximamente a esta capital para efectuar una serie de presentaciones, inclusive en el video.

Próximamente llegará a esta capital la versátil artista Nacha Guevara, procedente de Madrid, España; aquí se presentará en teatro y programas de televisión.

Nacha Guevara es una superestrella que llena cualquier escenario, pues canta, baila, imita, hace parodia, llora, se transforma, declama, actúa y puede representar en la escena al más experto de los mimos.

Ya en anterior ocasión se presentó en larga temporada en México y dejó un gran cartel. Ahora poco antes de su arribo se darán a conocer aquí sus recientes grabaciones.

Nacha Guevara volverá a presentarse con su pianista y esposo en la vida real, Alberto Favero, un notable músico y arreglista.

La artista argentina sorprendió al mundo disquero cuando apareció en España su primera versión en español, ella fue quien se decidió a la realización del tema, a qui apareció "No llores por mí Argentina", la canción principal de la mencionada ópera-rock que se incluyó en sus discos.